

En el Día del Papa

Damos gracias a Dios por el Papa que tenemos hoy, Papa Francisco ■



En la solemnidad de san Pedro y san Pablo, que celebramos mañana, celebramos el Día del Papa. Anticipado, en muchos casos, al domingo. Ocasión del todo singular para volver nuestra mirada de fe y piedad al misterio y ministerio o misión del Papa.

En la persona del Papa, tras la ininterrumpida sucesión de los obispos que han venido después de san Pedro, tenemos garantizada la presencia especial de Jesucristo en su Iglesia. "Tú eres Pedro y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia".

Como alguien ha escrito "el mejor Papa es el que tenemos hoy, el que nos regala nuestro Padre Dios en cada momento para mostrar a su Hijo en el obispo de Roma, y darnos ese continuo ventarrón del Espíritu Santo que ahora podemos apreciar en el Papa Francisco, repito, dichos y hechos".

Por tanto, celebrar el Día del Papa significa, en primer lugar, orar y orar mucho por él y sus intencio-

nes. Convencidos del poder que tiene la oración y convencidos, también, del peso y la carga que lleva sobre sus hombros el Papa, tenemos que orar insistentemente por él. Pedir al Señor que nos le falte ni la luz ni la fuerza de su Espíritu Santo.

Se trata, además, de adherirnos cada día con más fuerza y determinación a su magisterio y enseñanzas. Un magisterio que nos habla, casi cada día, de nueva evangelización e Iglesia en salida, de acogida a todos y misericordia para con todos, de Iglesia pobre y para los pobres, de ir siempre al corazón del mensaje de Jesús y su Evangelio. Hacer nuestro el mensaje y magisterio del Papa, acogerlo y difundirlo cordialmente, siempre fue signo de buena salud espiritual.

Al hilo de su reciente encíclica, preciosa y oportuna, se nos va del alma este grito y oración: *Laudato si*, alabados seas mi Señor, por nuestro hermano el papa Francisco. Que tú lo protejas y que siempre lo acompañes...

Portada

Heridas

La encíclica papal sobrevuela el mundo hablando de las heridas que sufre la Tierra y alrededores. Heridas a causa de la contaminación, de la explotación excesiva, del abandono y del descuido. Heridas que lesionan y matan el entorno natural. El documento papal entra en la compleja espiral de las responsabilidades. Y abre vías para hacer frente a tan dramático problema. Heridas graves, sin duda, pero no únicas. Existen también lesiones y atentados contra personas, contra grupos humanos. A veces, incomprensibles.

Uno. El sábado de la semana anterior la atención mundial miraba hacia los 60 millones de refugiados que se cuentan en el mundo; buena parte de ellos en el África olvidada. Por razones, políticas, étnicas, ideológicas, religiosas... Más en concreto el miércoles 24 se presentaba en la parroquia de San Juan de Ávila de Guadalajara, un documental sobre los cristianos perseguidos en Siria e Iraq: "Nasarah".

Dos. Entre el disparate y la locura hay que situar la masacre cometida por el joven estadounidense en la ciudad de Charleston. El joven de 21 años fue a realizar el crimen con toda la idea, para provocar un conflicto racista. El joven Dylann Roof cataloga a los negros en una categoría inferior; como los perros. Ha matado a nueve personas negras en la iglesia metodista de su ciudad.

Tres. También en estos días anteriores, un grupo de fanáticos judíos perpetra un incendio en la iglesia de los panes y los peces. No daña al templo pero sí a la biblioteca y a otra dependencia adjunta. La policía detuvo a 16 menores sospechosos. El templo dedicado a la multiplicación milagrosa es lugar emblemático para los cristianos.

Álvaro Ruiz

Domingo 28
Día del Papa
Colecta del Óbolo de San Pedro
29 de junio
Solemnidad de
San Pedro y San Pablo

DOMINGO XIII TIEMPO ORDINARIO
Sab 1, 13-15; 2, 23-24. Sal 29.
2 Cor 8, 7. 9. 13-15. Mc 5, 21-43

Todos tenemos la tentación de acercarnos a Dios solo para pedir. Tenemos el aval de Jesús, que en tantas ocasiones nos ha dicho que acudamos a Él si estamos agobiados. La enfermedad nos preocupa, porque nos preocupa la vida, y todo aquello que pone en riesgo la vida, en parte, nos trastorna y nos supera. Por eso cuando alguna persona de nuestro entorno está enfermo, intensificamos nuestra oración y nuestra súplica. Puede parecer egoísta, pero Dios es Padre y atiende siempre a sus hijos.



Ante un caso parecido al que se encuentra Jesús, todos habríamos hecho algo similar. Cualquier padre habría actuado como Jairo, el jefe de la Sinagoga. Destaca en la escena la confianza en Jesús de alguien que tenía una cierta relevancia en la religión oficial, que conocía a Jesús, y que sabía que predicaba una cosa diferente a la que él profesaba. Llama la atención su petición desconsolada: “mi niña está en las últimas; ven, pon las manos sobre ella, para que se cure y viva”.

Todo lo que gira en torno al misterio de la muerte siempre provoca desazón, en algunos casos es hasta un drama, o por las circunstancias trágicas del suceso, o por la temprana edad de la persona que fallece. Debemos confiar en la acción de Dios. El único requisito es la fe. Con fe ya no podemos temer nada, ni siquiera a la muerte.

Jesús ha venido para liberarnos de las ataduras de la muerte y para regalarnos vida, y vida en abundancia. Tenemos que aceptar ese regalo. Jesús insiste en el relato en la necesidad de alimentarse para tener vida: “les dijo que dieran de comer a la niña”. Evidente, no podemos dejarnos morir. Debemos alimentarnos continuamente de la palabra que nos salva y del pan que nos sostiene. Solo así no moriremos a la vida de la gracia y estaremos en constante amistad con Jesús: felices en la tierra y ansiando los bienes del cielo, la vida eterna.

Alfonso Olmos

Testimonio de amor y denuncia del desamor

El libro de los Hechos de los Apóstoles narra los primeros pasos de la Iglesia. Entre otras cosas señala que los miembros de la primitiva comunidad cristiana “eran constantes en escuchar la enseñanza de los apóstoles, en la vida común, en la fracción del pan y en las oraciones” (Act 2,42).

“...en la misión de Caritas debe estar siempre la oferta de alimento espiritual y material para que cuantos padecen hambre corporal o espiritual puedan ver satisfechas sus necesidades”.

El encuentro con Dios en la oración les impulsaba a permanecer unidos y a poner en común lo que de Él habían recibido. Incluso llegaban a vender sus posesiones para compartir los beneficios con los necesitados de la comunidad, teniendo en cuenta la situación de pobreza de cada uno. La comunión con Dios es la que les impulsa a sentir con los otros y a partir el pan con ellos, para que a nadie le faltase lo necesario para vivir con dignidad. Este testimonio de amor a los más pobres es el que hacía creíbles a los seguidores de Jesús ante los paganos.

Teniendo en cuenta estos comportamientos y actuaciones de los primeros cristianos, podemos concluir que la caridad no puede ser nunca un hecho secundario en la vida de la comunidad cristiana, sino un aspecto prioritario de la misma. La contemplación de la Palabra de Dios y la comunión del Cuerpo y de la Sangre de Cristo en la Eucaristía tienen que traducirse en un compromiso sincero por mostrar el amor recibido a todos los hombres, sin distinción de raza, de cultura o religión.

Si partimos de aquí, no resulta difícil entender que tanto Caritas como las restantes organizaciones caritativas de la Iglesia deben revelar y mostrar en su actuación la fuerza del amor de Dios. Cada cristiano, a partir de la contemplación de Cristo en la oración, ha



de salir de sí mismo y de sus preocupaciones para contemplarlo en cada persona, especialmente si es pobre o experimenta el sufrimiento. Por tanto, quien vive la misión de Caritas no es un simple voluntario que dedica una parte de su tiempo a escuchar y atender a los demás, sino un verdadero testigo de Cristo que ama a los demás con el espíritu de la gratuidad y del don, como Él nos amó a todos.

La contemplación de Cristo, que nos sirve la mesa y nos invita a comer su Cuerpo como alimento de vida eterna, tiene que impulsarnos a los creyentes a preparar mesas por todos los rincones del mundo para que todos tengan un sustento digno y nadie pase hambre. Por eso, en la misión de Caritas debe estar siempre la oferta de alimento espiritual y material para que cuantos padecen hambre corporal o espiritual puedan ver satisfechas sus necesidades.

Ahora bien, además de la ayuda material y espiritual a los necesitados, el papa Francisco nos recordaba el pasado día 12 de mayo, con ocasión de la apertura de la Asamblea General de Caritas Internationalis, que la Iglesia, en el ejercicio de la caridad, también debe recordar a los poderosos de este mundo y a quienes viven instalados en su egoísmo que Dios un día nos llamará a juicio y en ese momento se demostrará si hemos procurado darle de comer a Él en cada persona (Mat 25, 35) y si trabajamos para que el medio ambiente no se destruya, sino que produzca el alimento necesario para todos.

Que el Señor nos ayude a los miembros de Caritas y a todos los cristianos a servir a cada hermano con amor incondicional, aportando lo necesario para que otros vivan con dignidad y denunciando las injusticias para que todos vean respetados sus derechos.

Con mi sincero afecto y bendición, feliz día del Señor.

+ Atilano Rodríguez
Obispo de Sigüenza-Guadalajara

Asamblea de la asociación de Servicio a la Juventud Femenina

Bajo la dirección de la presidenta, **Pilar Rojo Moreno**, y del consiliario, **Jesús Ochayta**, días atrás, tuvo lugar la junta anual ordinaria de la Asociación Católica de Servicio a la Juventud Femenina, que cumple 42 años de actividad en Guadalajara. Entre otros asuntos, en la asamblea se repasaron las actividades anuales realizadas y las que están en marcha hasta fin de año. Merecen mención dos programas: el de inserción laboral para emigrantes, en que participan 35 personas extracomunitarias, y las sesiones de apoyo escolar al servicio de una treintena de estudiantes de ESO. Además, se ha impartido un curso de monitores de animación juvenil y está anunciado un segundo, intensivo, a tener entre el 25 de junio y el 14 de julio. La asamblea tuvo el complemento de una charla sobre el perfil evangelizador de santa **Teresa de Jesús** y culminó con una merienda para todas las asociadas. Contó con la presencia del vicario general, **Agustín Bugada**, y de la delegada de Apostolado Seglar, **Ana Gil** ■

Ejercicios espirituales de verano en Buenafuente del Sistol

Un verano más, el monasterio de la Madre de Dios del Císter de Buenafuente del Sistol acoge varias tandas de ejer-

cicios espirituales, abiertas a todo el Pueblo de Dios y dirigidos por el capellán del monasterio, **Ángel Moreno Sancho**.

En junio, la primera tanda fue del 12 al 20; la segunda será del 30 de junio a 8 de julio. Del 24 de julio al 1 de agosto será la tercera. En agosto habrá tres tandas más; del 6 al 14, del 16 al 22 (esta solo par sacerdotes) y del 23 al 31. Por fin, se impartirán otras dos tandas: del 4 al 12 de septiembre y del 26 de septiembre al 4 de octubre.

Por otro lado, Buenafuente oferta otras actividades estivales. Así, del 10 al 16 de julio habrá curso de *lectio divina*; del 17 al 23 de julio, Camino de Santiago; y del 12 al 14 de septiembre, la fiesta de los Amigos de Buenafuente y del Santo Cristo de la Salud, patrono del lugar. La tradicional peregrinación anual de otoño a Tierra Santa, con Petra, será del 17 al 25 de noviembre. Este año, en el marco del Año Jubilar Teresiano, Buenafuente del Sistol organiza una peregrinación a Ávila, a Alba de Tormes y a Fátima del 9 al 12 de octubre ■

Encuentro Europeo de Jóvenes, Ávila 2015

La Delegación Diocesana de Juventud anima la participación de adolescentes y jóvenes, a partir de los 14 años, para vivir el **Encuentro Europeo de Jóvenes, Ávila 2015**, que tendrá lugar entre el 3 y el 9 de agosto. Los días 3 y 4 serán de convivencia entre los diocesanos que se apunten. Y del 5 al 9 será en encuentro con los jóvenes europeos. Como es propio de este año, la cita si-

gue la inspiración teresiana bajo el lema "En tiempos recios, amigos fuertes de Dios" ■

Los religiosos abren un "banco solidario" en el Año de la Vida Consagrada

Con motivo del Año de la Vida Consagrada y teniendo en cuenta el actual momento económico-social, la Confederación de Religiosos (CONFER) de Sigüenza-Guadalajara ha abierto un "banco solidario intercongregacional", con objeto de atender alguna de las necesidades del entorno con aportaciones económicas de las congregaciones que hay en la diócesis. En concreto, pide a cada comunidad religiosa que mire hacia las personas y familias cercanas que necesitan ayuda: recibos de luz o alquiler, compra de alimentos o material escolar, etc. Las colaboraciones, de carácter voluntario, proponen un donativo mínimo de 50 euros, que podría tener continuidad si se decide mantener este compromiso solidario ■

Del 10 al 16 de julio, curso de lectio divina en Buenafuente del Sistol

Buenafuente del Sistol, a la vera del Alto Tajo, ofrece, un año más, un curso teórico-práctico de lectio divina. Imparten el curso el biblista claretiano **Severiano Blanco** y el capellán de Buenafuente, **Ángel Moreno**. «Los libros sapienciales (excepto los Salmos)» es el tema de este curso que tiene lugar del 10 al 16 de julio ■

Una a una Nuestras comunidades de Vida Consagrada de Sigüenza-Guadalajara (14)

Hermanos Maristas de Guadalajara

Corría el año 1817 y en la Francia postrevolucionaria un humilde sacerdote llamado **Marcelino Champagnat**, observando la ignorancia religiosa de sus feligreses, un 2 de enero juntó a unos jóvenes para fundar lo que luego sería la Congregación de los Hermanos Maristas.

Algunos años más tarde, en el año 1886, los Hermanos llegaron a España.

Posteriormente, debido al desarrollo de la Congregación, ésta se dividió en varias Provincias eclesiásticas. La Provincia de Madrid, en 1961, necesitando un lugar para Noviciado, compró el Palacio de la Condesa de la Vega del Pozo en Guadalajara que se encontraba en estado calamitoso. Hoy, y tras varias restauraciones, es Bien de Interés Cultural



con categoría de monumento. Albergó a los novicios hasta que se trasladaron a Sigüenza. El edificio se convirtió después, junto a una obra nueva dentro de la misma finca, en lo que hoy conocemos como "Colegio marista Champagnat".

El carisma de los Hermanos Maris-

tas es "Dar a conocer a Jesucristo y hacerlo amar". Como religiosos consagrados les apasiona Jesús y su Evangelio y María es su modelo en este caminar con sus actitudes de espíritu de familia, presencia atenta y acogedora, sencillez y amor al trabajo.

Construyen comunidades religiosas y educativas que encarnan la presencia fraterna de Jesús entre los niños y jóvenes, para ayudarles a ser buenos cristianos y honrados ciudadanos.

La Comunidad actual está formada por seis miembros religiosos, dos de ellos Consejeros Provinciales, otros dos jubilados y dos activos que atienden a las necesidades colegiales dentro de sus posibilidades.

Su mensaje para este año de la vida consagrada lo sacan de su logo, de las tres violetas: Humildad, Sencillez y Modestia, porque el fundador las consideraba virtudes fundamentales para desarrollarse en la vida como buen seguidor de Jesús y persona de bien.

